



DOSSIER DE PRESSE

Décembre 2025





- 1- COMMUNIQUÉ DE PRESSE**
- 2- DÉTAILS DE L'ÉVÈNEMENT**
- 3- LETTRE DES MAITRES DU JEU**

La Nuit de la crise est un événement immersif organisé par les étudiants de Sciences Po Grenoble. Pensée comme un véritable exercice de formation, cette 4^e édition offre une expérience unique pour tester ses réflexes, comprendre les mécanismes d'une crise et apprendre à réagir dans un contexte sous pression. Cette simulation grandeur nature plonge les participants au cœur d'un scénario complexe de crise, les confrontant à des choix stratégiques, des décisions rapides et à la coordination entre différents acteurs. Chaque édition évolue pour refléter les enjeux contemporains, qu'ils soient politiques, numériques ou médiatiques.

COMMUNIQUÉ DE PRESSE



Le

5

décembre

2025

à Grenoble,

Une Nuit de la crise pour se confronter aux enjeux d'une cyberattaque en période électorale

Dans le cadre de leur cursus, les étudiants en Master Communication politique et institutionnelle de Sciences Po Grenoble organisent une Nuit de la crise, une simulation immersive construite autour d'un scénario sensible et d'actualité : une cyberattaque survenant en pleine élection municipale. Le temps d'une après-midi, les participants seront plongés dans une situation de crise complexe, mêlant enjeux numériques, médiatiques, politiques et citoyens.

Pensée comme un exercice grandeur nature, cette simulation a pour objectif de confronter les étudiants aux réalités concrètes de la gestion de crise. Prise de décision sous pression, circulation de l'information, communication stratégique, gestion de l'opinion publique et coordination entre acteurs. Tous les mécanismes d'une situation d'urgence seront mobilisés. Chaque participant incarnera un rôle clé tels qu'une institution, un média, un cellule de crise, un élu, un citoyen, afin de recréer au plus près les dynamiques d'une crise contemporaine.

Cette Nuit de la crise s'inscrit dans la continuité des enseignements théoriques abordés en cours. Elle permet de passer de l'analyse à l'action, d'expérimenter concrètement les tensions, les responsabilités et les contraintes propres à ce type de situation.

À l'heure où les cybermenaces et la protection des processus démocratiques occupent une place centrale dans l'actualité, cette simulation pédagogique entend sensibiliser, former et responsabiliser les étudiants, tout en valorisant l'intelligence collective et la capacité d'adaptation. Plus qu'un exercice, cette Nuit de la crise est une véritable expérience immersive au cœur des enjeux de notre société.

INTERVENANTS SPÉCIALISÉS

La Nuit de la crise n'est pas seulement un exercice de simulation : c'est une véritable immersion dans les mécanismes d'une situation complexe et imprévisible. Pour garantir que cette expérience soit à la fois réaliste et formatrice, chaque groupe de participants sera encadré par des spécialistes expérimentés.

Ces professionnels, issus de domaines variés tels que la communication de crise, la cybersécurité ou le management des situations d'urgence, apportent un regard expert sur les décisions et réactions des équipes. Ils accompagnent les participants tout au long de la simulation, répondent à leurs questions, et offrent des conseils et retours d'expérience en temps réel.

Grâce à leur présence, chaque groupe peut naviguer dans la complexité du scénario en toute sécurité, tout en bénéficiant d'un apprentissage concret et approfondi. Cet encadrement permet de transformer l'expérience en un véritable laboratoire pédagogique, où immersion, réflexion et enseignement se combinent pour préparer les futurs professionnels à faire face aux crises contemporaines.



DÉTAILS SUR L'ÉVÈNEMENT

SCIENCES PO
Grenoble

UGA



LES GROUPES DE JEU



La cellule de crise



Le parti RN national



Le procureur



La presse



La mairie sortante PS



La partie civile

PROGRAMME DE L'ÉVÉNEMENT

Venez assister à la Nuit de la Crise

Le 18 décembre 2025 à 14h

- | | |
|------------|---|
| 14H | Début de la Nuit de la Crise
Mots d'introduction
Explication des règles du jeu et du scénario |
| 14H | Déroulement du jeu par groupe |
| 18H | Résolution de la crise et débrief |
| 19H | Moment de convivialité et d'échange avec les participants et organisateurs |

Mot de l'organisateur

« La Nuit de la crise est un moment fort de notre formation, un temps d'expérimentation, de réflexion et d'action autour d'un scénario imaginé par une partie de nos étudiants. Votre présence est essentielle pour faire vivre cette simulation et en révéler toute la richesse. On compte sur vous pour relever le défi, ensemble. »

Camille Chaussinaud

”

Informations pratiques

Sciences Po Grenoble
1030 Av. Centrale
38400 Saint-Martin-d'Hères

nuit.de.la.crise.cpi@gmail.com



LETTRE DES MAITRES DU JEU

Aujourd'hui, tout peut basculer.

Les écrans vont s'affoler. Les informations vont se brouiller. Le doute va s'installer. Et chaque seconde comptera.

Pendant des semaines, nous avons construit cette crise dans l'ombre. Chaque détail, chaque rebondissement, chaque tension a été pensé pour vous faire basculer dans une réalité instable, imprévisible, sous haute pression : une cyberattaque en pleine élection municipale. Ce que vous allez vivre ne sera pas toujours confortable. Il y aura des urgences, des silences inquiétants, des décisions impossibles. Et surtout, il n'y aura aucun retour en arrière.

La crise ne prévient pas. Elle surgit. Elle désorganise. Elle expose les failles humaines autant que numériques. Et cet après-midi, vous en porterez le poids.

Vous allez devoir choisir. Réagir. Assumer. Sous le regard des médias. Sous la pression de l'opinion. Sous la menace permanente du chaos numérique.

Notre objectif est de vous faire ressentir. La tension. L'incertitude. L'adrénaline brute d'une véritable gestion de crise.

Mais cette expérience n'existerait pas sans celles et ceux qui l'ont rendue possible. Nous adressons un immense merci à Camille Chaussinand et Haithem Guizani pour leur confiance, leur exigence et leur engagement total.

À partir de maintenant, le scénario vous appartient.
La crise est en marche.
Et vous êtes en première ligne.

— *Les Maitres de jeu*





Une nuit. Une crise. Un scénario.

CONTACT PRESSE : nuit.de.la.crise.cpi@gmail.com